
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中間市 A 社（製造業） 

 

DX について見識を深められてよかったです。 

４週目、５週目の課題がなかなか大変でした。 

社内で還元できるところは、還元していきたいと思います。 
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北九州市 B 社（物流、機工等） 

 

初めは製造業ということで事業が違うのでと思っていたが、実際に受講

させていただくと、物流事業でも利用できるツールがたくさんあった。 

また、導入事例を具体的に説明していただけたので物流事業で利用可能

かをイメージしながら受講することができた。 

そして、導入事例だけでなく未来戦略構想ワークショップでは DX 推進

をどう行っていくかを具体的にイメージすることができた。 

現在行っている改善は目先の業務効率化であり、全体像が描けていない

と気付くことができた。 

目標をしっかりと設定しプロセスを描き本講座を今後の DX 推進に活か

していく。 

 

【受講企業より】 

今回の研修で、DX 推進を促すための具体的なイメージがつかめた事は、

とても有意義でした。 

学んだことは、できるかぎり早く実践する事で自分のものになります。

意識し、取組みやすい案件から成果につながるように進めてください。 

周りを巻き込んで、成果を最大化できるように努めてください。 

 

 

 

    



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

北九州市 B 社（物流、機工等）  

５回に渡り講座を受講させて頂き、誠にありがとうございました。 

講座では、デジタル技術としてＡＲやＶＲの体験、中長期な目標設定手

法として、フォアキャスティング、バックキャスティングを学び、バック

キャスティングでの目標設定が有効であると感じた。 

また、講座の参加者でグループ分けを行い、仮想の会社として業績向上

に向けてデジタル技術導入による収益改善の目標設定を行い、経営会議と

しての発表など、非常に勉強になりました。今後、講座で学んだことを活

かして弊社でのデジタル化を推進していきます。 

 

【受講企業より】 

フォアキャスティング/バックキャスティングのアプローチは、今回の中

期事業計画においても取り入れられている手法ですが、先が見通せない現

在において、明確にあるべき姿を認識し、その上でなにが足りないかを考

える事は、われわれの立場では特に大事なことです。 

現場をフォローし、方向を明確にし、いっしょになって新しい取組みが

進められるよう、今回の研修内容を日々の業務にいかせてもらえれば、と

思います。 
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福岡市 C 社（製造業）  

この度は受講させていただきありがとうございました。 

受講前は、デジタル化を改善の一つの手法として捉えていましたが、受

講してみて、デジタルでビジネスを変えることができている世界標準との

差を痛感しました。 

あるべき未来を描いて、それに向かって今から何をすべきか考える「バ

ックキャスティング」は新鮮で、早速社内で関係者を集めて使ってみまし

た。 

まだまだ道半ばですが、プロセスを楽しみながら、学び続けることでよ

りよい未来をつくることができればと思います。 

 

【受講企業より】 

従業員がモラール高く参加できたこと嬉しく思っております。 

昨今のデジタル化は、働き方改革や、少子高齢化対策といった所謂課題

対応型の活動ではなく、ビジネスそのものの在り方を変え、事業継続のた

めに、適応が求められるフェーズに入っていると企業としても強く認識を

しております。 

そのような状況下で、これからのデジタル化を進めるにあたり、中核人

材育成のきっかけをいただけましたこと、福岡県で活動する企業として幸

運であり、誠に感謝致します。 

総務課長 
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糸島市 D 社（製造業）  

５日間の講座の中で、多くのことを学ばせて頂きました。 

ＤＸの進め方に限らず、世界と比較した現在の日本のデジタル分野にお

ける立ち位置や、投資に対する考え方の違い等、日本の現状を知ることが

できました。 

 それらの現状を知った上で、多くの先進事例をご紹介頂いたことで、未

来に向けて、あるべき姿を描くいい材料にさせて頂くことができたと思い

ます。 

 今後は、学ばせて頂いた手法を用いつつ、「データの見える化」を自社

のファーストステップとして、未来のビジョンに向けて活動していきたい

と思います。 

 

【受講企業より】 

デジタルファクトリーの概要は知っていましたが、今回は詳細にご教示

頂きありがとうございます。 

何より同業他社の方々との交流の場を設けて頂き本人の励みにもなった

と思います。ありがとうございました。 

 

 

 

 

    
福岡市 E 社（製造業）  

本年度から DX 推進の旗振り役となったため、DX についての知見を深

めるべく受講しました。無料とは思えないほど、とても内容が充実してお

り、大変勉強になりました。 

座学では最新の情報や製品・事例をご紹介いただき、ワークショップで

自分たちの考えを具現化することで更に理解が進みました。他の会社の

方々とも様々な意見交換ができたのも良かったです。実際に AR を体験で

きたことも貴重な経験となりました。 

本講座で得られた知識や考え方・モノの見方は、DX 社内展開・推進の

参考となっています。ワークショップの最終アウトプットはそのまま自社

展開できるような内容になっていたので、それをもとに上層部へ提案しよ

うと思っています。 

5 日間ありがとうございました。 
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